
El IAPH trabaja con Brasil en la puesta en valor del patrimonio inmaterial

En el marco de los acuerdos establecidos con el Instituto de Patrimonio Histórico y Artístico Nacional de Brasil (IPHAN), el Instituto Andaluz del Patrimonio Histórico participa, desde el año 2005, en un proyecto integrado de recuperación y puesta en valor, tanto a nivel cultural como turístico, del patrimonio cultural de la región brasileña de las Misiones. Recientemente, y tras la visita de uno de sus técnicos a la institución brasileña, el IAPH ha acordado ampliar la colaboración científica y técnica con el IPHAN en varios ámbitos.

El IAPH participará en la mejora del conocimiento del patrimonio inmaterial del pueblo Mbyá- Guaraní

Durante el pasado mes de abril uno de los técnicos del Área de Etnología del Centro de Documentación se desplazó a Brasil para conocer de primera mano las políticas de fomento y salvaguardia del patrimonio inmaterial que se están llevando a cabo en dicho país.

El programa de actividades comenzó con una visita al Centro Nacional de Folclore y Cultura Popular, una institución de gran calidad museística y pionera en cuanto a la puesta en marcha de programas y acciones para el fomento y salvaguardia de las culturas populares. En los encuentros mantenidos posteriormente con la Dirección de Patrimonio Inmaterial del IPHAN se pudo profundizar en los distintos programas y acciones puestos en marcha para la documentación, protección y puesta en valor del rico patrimonio inmaterial brasileño.

Asimismo, el IPHAN presentó los resultados de un proyecto de investigación e inventario sobre el mundo cultural del pueblo Mbyá-Guaraní. La metodología, ya ensayada con éxito en el territorio brasileño, ha sido propuesta para su aplicación, a nivel transnacional, en todos aquellos países que comparten el legado misionero y la cultura guaraní (Brasil, Argentina, Paraguay y Bolivia). Este último proyecto ha sido considerado de gran interés por el Instituto Andaluz del Patrimonio Histórico ya que los trabajos sobre

el patrimonio inmaterial no sólo introducen una visión nueva y complementaria de las misiones, sino que pueden tener una gran trascendencia en las referencias patrimoniales de la zona, así como en los usos y actividades que configuran el paisaje misionero.

Como resultado de la visita se ha acordado ampliar la colaboración científica y técnica con el IPHAN en varios ámbitos. El IAPH participará en la mejora del conocimiento del patrimonio inmaterial del pueblo Mbyá-Guaraní así como en el establecimiento de estrategias para garantizar su preservación y puesta en valor. En este sentido, existe ya el compromiso institucional de participar en la materialización del proyecto transnacional sobre referencias culturales del mundo guaraní. De modo más inmediato, el IAPH está trabajando para reforzar la presencia de las dimensiones inmateriales en el conjunto de acciones que conforman el proyecto global de *Guía del Paisaje Cultural para la Gestión del Desarrollo Sostenible del Territorio de las Misiones Jesuítico-Guaraníes*. Por último, se ha logrado un compromiso para fortalecer la relación bilateral entre ambas instituciones con objeto de facilitar la investigación conjunta, el intercambio de información, la transferencia de conocimientos y el desarrollo de acciones de capacitación en este ámbito.